

# Permitidme hacerme la ilusión de figurar en vuestras filas como simple deportista

Una vez más el deportismo costarricense me hace objeto de su afectuosa simpatía en forma brillante y en esta ocasión tengo que corresponderle con el testimonio de mi más profunda gratitud

Me siento obligado a manifestar que nada extraordinario he hecho por el deporte, como para merecer el reconocimiento de los deportistas. Estos, como tales, son caballerosos y nobles y han podido palpar mis preocupaciones, cristalizadas en leyes y disposiciones tendientes a procurar al deporte su mayor bienestar y apogeo

Los nuevos recursos de la humanidad se encuentran en las futuras generaciones y por eso hay que brindarles a estas la oportunidad para que crezcan fuertes y sanas, pues en su mayor bienestar es triará el de la nación

Esta fiesta que celebráis hoy la interpreto como una renovación que hacéis, bajo el pabellón tricolor, de un juramento a nuestra querida patria, a la cual no sólo ofrendáis el hierro de vuestro músculo, sino también el oro de vuestros corazones

Dijo ayer el Sr. Presidente de la República Dr. Calderón Guardia en su hermoso y vibrante discurso en el Estadio Nacional al agradecer el homenaje del deportismo nacional

El Sr. Presidente Calderón Guardia pronunció ayer un elocuente y conceptuoso discurso en el Estadio Nacional, al recibir el homenaje del deportismo nacional, que lo ha consagrado como el Primer Deportista de Costa Rica. Fue escuchado por los miles de personas que llenaban aquel



Espléndida foto de la lante maravillosa de Néstor Castillo, es pecial para LA RAZON, de los soberbios e imponentes actos deportivos y patrióticos del día de ayer en el Estadio Nacional. El señor presidente de la república dirige la palabra al deportismo costarricense, que lo agasajó ayer y a la inmensa muchumbre de 25 mil almas que escucharon su bello discurso con constantes demostraciones de simpatía y aprecio.

## REPLIEGANSE LOS ALEMANES AL OESTE DE STALINGRADO

Madagascar se rinde a los ingleses. Berlín anuncia que el Gobernador de Madagascar ha pedido a las fuerzas inglesas que cesen las hostilidades, en vista de la comprometida situación de toda la isla. Armand Annet, gobernador de Madagascar, anuncia que varias columnas convergen sobre la capital

Conquistada superioridad naval aérea las americanas en todo el Pacífico occidental.

La lucha de Stalingrado es cada vez más terrible

MOSCU, 16 UP. — Los ejércitos rusos lanzaron recios contra ataques al oeste de Stalingrado obligaron a repliegarse a las fuerzas enemigas de tanques e infantería que habían introducido curias en las defensas de la ciudad. Los despachos del frente señalan que mediante esa operación las unidades nacionales han rectificado sus líneas.

BERLIN, 16 UP. (Captado por la UNITED PRESS). — La emisora oficial anunció que las autoridades francesas de Madagascar han iniciado negociaciones con los jefes militares británicos para la rendición de la isla.

## Planteado esta mañana el aumento general de salarios

### Somos demócratas auténticos y nada ni nadie podrá macular nuestra bandera

Esas sombras que se quieren lanzar sobre el Presidente Conservador, lo mismo que sobre la Liga Militar Patriótica, no logran alcanzarnos, porque por sobre todo ese vórtice de denuestos y calumnias que lanzan nuestros enemigos, resplandece nuestro fervoroso cariño para Nicaragua.

Mal podría estar en contubernio con los enemigos de la república y de la humanidad, el Partido que por su acendrado amor a Nicaragua ha hecho muchas veces dejación de sus intereses.— Somos hombres leales, de una sola pieza y nuestras actitudes son insospechables, expresa en sensacional reportaje a LA RAZON, momentos antes de dejar el país, el candidato del Partido Conservador de Nicaragua, Gral. don Carlos Reyes Llanes

### RINDIERONSE LAS FUERZAS QUE DEFENDIAN JOROMANDIA

LONDRES, 16 UP. — El cuartel general británico en el África Oriental informa que se rindieron las tropas francesas que se encuentran entre Ambanja y Joromandia.

Momentos antes de que el General don Carlos Reyes Llanes tomara el avión que lo conduciría fuera del país, tuvimos la oportunidad de conversar unos minutos con él habiendo recogido muy interesantes declaraciones (Pasa a la Pág. SIETE)

Representaciones de todos los sindicatos y organizaciones obreras del país visitaron la oficina técnica del trabajo para plantear la demanda

En vista del aumento del costo de la vida, se pide un aumento de salarios y sueldos del 30 por ciento

En horas de la mañana de hoy representantes de todos los sindicatos y organizaciones obreras del país se dirigieron a la Oficina Técnica del Trabajo con objeto de plantear oficialmente su demanda de aumento de salarios y (Pasa a la Pág. SIETE)

## El Cónsul alemán en Nicaragua financió la intentona revolucionaria CONTRA SOMOZA

Hugo Deckner, alocucionó al grupo revolucionario que fue aprehendido en Managua.—El día que salió para Alemania, Hugo Deckners les entregó a los sediciosos dinero e instrucciones para el movimiento subversivo.—Se encontró un plan en poder del doctor Gustavo Manzanares, líder Secretario del Partido Conservador.—

El movimiento se iniciaría en Costa Rica y después se invadiría a Nicaragua.— Una sensacional información recogida por la United Press y transmitida desde Puerto Limón sobre lo que se dice en los centros oficiales de Managua sobre el complot que fue sofocado hace pocos días en Nicaragua.—

Puerto Limón, COSTA RICA, 15. UP. — En fuentes fidedignas se supo que el cónsul alemán en Nicaragua Hugo Deckner financió y alocucionó al grupo de revolucionarios que fueron aprehendidos en Managua. El día que salió para Alemania, Deckner les entregó dinero e instrucciones para el movimiento subversivo. Se encontró un plan en poder del doctor Gustavo Manzanares, líder secretario del partido conservador y uno de los deteni-

dos. El movimiento se iniciaría en Costa Rica, apoderándose de los cuarteles, armamento y pertrechos. Después invadirían Nicaragua y derrocarían al gobierno del general Anastasio Somoza.

# La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. Rica, Miércoles 16 de Setiembre de 1942 — N° 539

## PROYECTADO POR FASCISTAS Y CONSERVADORES MI ASESINATO

Poseo pruebas de que algunos miembros del Eje trabajan con los conservadores para provocar disturbios y proyectan asesinar-me.

Hizo ayer esta sensacional declaración el Presidente de Nicaragua, General Anastasio Somoza a los corresponsales de la prensa extranjera

Managua 15 (Especial para LA RAZON) El general Anastasio Somoza ha hecho a los corresponsales de la prensa extranjera la siguiente sensacional declaración: —Poseo pruebas de que algunos miembros del Eje trabajan con los conservadores para provocar

disturbios y proyectan asesinar-me. Todo se habrá bajo control y se mantendrá la paz". Esta sensacional declaración ha sido transmitida a Nueva York, para su retrasmisión a todo el mundo.

CORRESPONSAL



SOMOZA

## 2 SEGUNDOS DEBATES Y UN PRIMERO

En primer debate el Congreso votará hoy el contrato firmado por el Gobierno con la TACA

En segundos debates se votarán: la reforma a la ley de accidentes del trabajo y la partida asignada a la Secretaría de Agricultura

Esta tarde el congreso proseguirá sus sesiones extraordinarias. En la orden del día figura un primer debate y dos segundos. En primer debate se votará el contrato firmado entre el gobierno y la TACA. En los segundos, la partida asignada por el ejecutivo a la nueva secretaria de agricultura y la reforma a un artículo de la ley de accidentes del trabajo.

Editorial

EL DIA DE MEXICO

La noche del 15 al 16 de diciembre sonó, el año 1810, la campana del pueblito de Dolores. Aquellos campanazos despertaron a un pueblo entero en cuyo espíritu la libertad era una bella y querida ilusión. Así nació México.

Desde aquel día ha tenido en muchas ocasiones que llegar hasta el sacrificio de las vidas de sus hijos la gran república mexicana para restablecer sus derechos, para asegurar su dependencia y para afianzar las libertades en la tierra maravillosa que, en todas las edades, desde la independencia, ha tenido en México soldados vigilantes y héroes maravillosos que en la América han sido ejemplo y estímulo.

Este día encuentra México enpeñado en una acción defensiva en unión de las grandes democracias del mundo. Allí estaba el síllo de este gran pueblo. No podía sino alinear contra las fuerzas desatadas de la reacción que en el mundo han desencadenado el huracán que pretende ahogar la justicia y el derecho en la tierra. Por eso, al saludar a México en su glorioso día de hoy, al elevar nuestros corazones con sus mejores votos por la tierra de Juárez, de Hidalgo y de Morelos, vemos que un día la victoria, como tantos otros más, habrá de coronar las sienes de esa gran república que hoy batalla en las filas de la libertad.

SOMOS DEMOCRATAS (Viene de la Pág. 1)

en relación con el momento político de su patria. Dijones el candidato del conservatismo, entre otras las siguientes:

—Las muchas versiones que desfiguraron los acontecimientos que se vienen sucediendo en Nicaragua, se han publicado, como emanadas de nuestros adversarios, no tienen consistencia ninguna. Son simples sombras que se quieren lanzar sobre el Partido Conservador y la Liga Militar Patriótica de Nicaragua, pero que en forma alguna alcanzan a macular la trayectoria limpia, de verdadero y auténtico de mocratismo, de tradicional fervor patriótico y además, de cordiales relaciones con la gran democracia americana. No se nos puede presentar un solo hecho que pudiera desdecir esta verdad clara que todo el pueblo nicaragüense comprende y sabe, por más que haya quienes con un turbido deseo de jalar agua para su molino, quiera colocarnos en mal predicado.

No puede haber contubernio alguno entre conservadores y los enemigos de mi patria y de la humanidad. Somos los conservadores hombres de una sola pieza y jamás seríamos capaces de traicionar esa línea de acción. Hemos sacrificado muchas veces nuestros intereses en aras de un justo y ponderado bienestar patriótico. Amamos por sobre todas las cosas a Nicaragua, amor de nuestros amores. Y por ello, caremos con fervor y entusiasmo, hasta nuestras vidas. No me preocupan esos decires callejeros ni esas recriminaciones antojadizas. Por sobre todas las patrias de nuestros enemigos, está alba y resplandeciente nuestra lealtad para con nuestros principios y para con la gran causa libertaria de Nicaragua.

Tales fueron las manifestaciones del General Reyes Llanes, quien quiso enviar por medio de nuestro diario un saludo a sus miles de partidarios y simpatizadores residentes en nuestro país.

ADQUISICION DE GRANDES CANTIDADES DE HIERRO SE HARA EN NUESTRO PAIS

Gestiones en este sentido se formulan para trasladar la cantidad más copiosa posible de ese material a México

El transporte de hierro se hará una vez que se establezcan los servicios navieros entre nuestros puertos del Pacífico y los de México

En fuente bien informada, se informó también que muy pronto se iniciarán las gestiones para la adquisición en forma de hierro viejo, para embarcarlo una vez que se establezca el anunciado servicio marítimo entre nuestros puertos del Pacífico y los mexicanos y para lo cual van muy bien encaminadas las gestiones que se han venido haciendo.

47.145.613.00 COLONES, MONTO ACTUAL DE LA CIRCULACION EN BILLETES LOS FONDOS DISPONIBLES DEL DEPARTAMENTO EMISOR ALCANZAN A 41.099.191.27 COLONES

Las colocaciones de dicho departamento a la suma de 28.839.660.17 colones.—El total general del balance monta a la suma de 70.964.172.76 Colones

Según el balance oficial de la situación del Departamento Emisor del Banco Nacional de Costa Rica, balance al 8 de setiembre anterior, el total general de dicho balance alcanza a la suma de 70.964.172.76 colones. El monto de la circulación de billetes, según dicho balance, es de la suma de 47.145.613.00 colones; el exigible a la vista de la suma de 19.679.104.97 colones; y otras cuentas al pasivo la suma de 777.671.09 colones; el total del pasivo exigibles es de 67.002.389.06 colones. El monto de los fondos disponibles del Departamento Emisor es de 41.099.191.27 colones; las colocaciones, 28.839.660.17 colones y otras cuentas del activo 971.715.41 colones, lo que da un total del activo realizable de 70.910.566.85 colones.

MOMENTO INTERNACIONAL

EL DIA DE MEXICO

Para nosotros valen tanto los individuos como las colectividades, conforme el esfuerzo que hagan por encontrar ese tesoro de grandeza que cada cual lleva en su interior; esa veta rica que muchos desconocen en absoluto, pero que el Creador a nadie negó, dándole a cada cual algo de esa piedra de toque que puede convertir —cual soñaba el poeta— a los hombres y a los pueblos en dioses. México, cuya independencia se conmemora hoy, es de esas naciones que abrieron surco en el sentimiento de América y si fue grande en su gesta libertaria que culminó con su presencia en el cenáculo donde tienen su asiento las naciones libres, fue y es grande manteniendo incólume esa herencia y esa tradición.

Pocas naciones, en efecto, se han levantado tan alto como la mexicana, orientada por senderos prístinos de grandeza. Ha sido el país que haciendo un examen retrospectivo, ha hallado en sí mismo los materiales para la construcción de su futuro. Por los amplios caminos de la Democracia, va a paso agigantado, sentando el imperio de sí mismo. Porque México no vive en forma romántica sus conquistas ni blasona de democracia que no vive: más efectivo que el léxico

ANUNCIESE EN "LA RAZON"

OFICINA DE RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA

A LOS PROPIETARIOS DE BOMBAS EXPENDEDORAS,

AVISA:

Que están en la obligación de controlar estrictamente el número de la placa del vehículo con el indicado en el talonario de cupones respectivos, al efectuar sus ventas de gasolina.

Así mismo la Junta de Racionamiento de la Gasolina, les advierte que

QUEDA TERMINANTE PROHIBIDO, RECIBIR CUPONES QUE PREVIAMENTE HAYAN SIDO SEPARADOS DE SUS TRONCOS RESPECTIVOS.

Oficina Racionamiento Gasolina,

JORGE ESCALANTE

# BRILLANTES MANIOBRAS AYER DE LA AVIACION NORTEAMERICANA

## BOTELLAS

**VENDA SUS BOTELLAS VACIAS  
EN ESTE MES DE SETIEMBRE!!**

(Directamente a la Fábrica o a sus Agencias

Después NO las recibiremos pues nos lo impide el gran movimiento de fin de año.

**FABRICA NACIONAL DE LICORES**

### TRASMISION DEDICARON A COSTA RICA ESCUELAS PANAMEÑAS

TUVO LUGAR LA NOCHE DEL 14 POR MEDIO DE LA RADIO DE LA ESTRELLA DE PANAMA. — CABLEGRAFICAMENTE LE FUE OFRECIDA AL SEÑOR SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA, LIC. TINOCO CASTRO

La noche del lunes 14 tuvo lugar una brillante transmisión de radio de las Escuelas de Panamá, que dedicaron a Costa Rica con motivo de la fiesta nacional. Esa transmisión se celebró con la participación de destacados elementos artísticos de todas las es-

cuelas panameñas, habiendo constituido un brillante homenaje a nuestro país.

La transmisión se hizo por medio de la radio de La Estrella de Panamá y se escuchó perfectamente en nuestro país, habiéndose pronunciado sentidos discursos que dicen muy bien del profundo afecto y cordial simpatía que existe en aquella hermana nación, por la nuestra. Cablegráficamente se le participó a nuestro Secretario de Educación de la transmisión, que estuvo brillante.

La administración de la Fábrica Nacional de Licores, a cargo de nuestro distinguido amigo don Próspero Guardia, dispuso que la Fábrica inicie inmediatamente la venta de manteca para el consumidor, tal como se ha venido haciendo en lo referente a la venta de maíz, frijoles, sal, arroz y dulce.

Una escuadrilla de seis cazas evolucionó sobre La Sabana, asociándose a los festejos de la fiesta Patria

LOS MILES DE PERSONAS QUE SE ENCONTRABAN EN EL LLANO PUDIERON PRESENCIAR Y APLAUDIR LAS MAGNIFICAS EVOLUCIONES

Miles de personas convergieron ayer en la mañana sobre La Sabana para presenciar el desfile deportivo en honor del señor Presidente de la República, habiendo tenido oportunidad de admirar las brillantes maniobras que realizó una escuadrilla de aviones norteamericanos, de los que se encuentran destacados en nuestro país.

Cuando era ya enorme la concurrencia al estadio Nacional y minutos antes de iniciarse el desfile, seis cazas se elevaron y comenzaron a evolucionar sobre el estadio, pasando en distinta formación, a muy baja altura, casi rozando las gradas, arrancan-

do a la multitud nutridos aplausos por la pericia y arrojo de los aviadores norteamericanos. Especialmente el que iba de primero, comandando la flotilla, hizo gala de una destreza y experiencia admirables.

Luego tomaron altura y se descendieron a fin de demostrar lo que significan los ataques en picada, entusiasmando al público con la elocuente demostración, que resultó muy oportuna. Esta fue la contribución, muy lucida y apreciada, de los aviadores norteamericanos en nuestro país, a los festejos realizados con motivo de la fiesta patria.

### VENDERA MANTECA LA FABRICA NACIONAL DE LICORES

Cinco mil latas han sido adquiridas para tal objeto.— Se harán esas ventas en vista de que han subido mucho los precios de ese artículo en el mercado

SEGUN LOS INFORMES QUE SE TIENEN NO ES QUE HAYA ESCASEZ SI NO QUE SE TRATA DE CONSEGUIR MEJORES PRECIOS

La administración de la Fábrica Nacional de Licores, a cargo de nuestro distinguido amigo don Próspero Guardia, dispuso que la Fábrica inicie inmediatamente la venta de manteca para el consumidor, tal como se ha venido haciendo en lo referente a la venta de maíz, frijoles, sal, arroz y dulce.

Al respecto podemos informar que la Fábrica Nacional de Licores logró adquirir cinco mil latas de manteca; con esa cantidad

se iniciarán las ventas de ese artículo. Por otra parte se está en gestiones para conseguir más manteca.

La disposición de vender manteca a los consumidores obedece a que han subido los precios de ese artículo en el mercado, no obstante que hay existencias en plaza y que esa alza del precio del producto no se justifica. Por eso será vendida al consumidor por la Fábrica Nacional de Licores.

## Inauguróse el Congreso Universitario Centroamericano en San Salvador

EL BACHILLER ALBERTO CAÑAS REPRESENTA A COSTA RICA EN ESTE EVENTO UNIONISTA

En la sesión inaugural del 14, todos los delegados hicieron un cálido elogio de la personalidad del general Morazán

EXPRESARON SU ESPERANZA DE QUE LA UNION SEA UN HECHO REAL AL CONCURSO DE LAS MASAS POPULARES

SAN SALVADOR, 14. (Especial para LA RAZON)— Se inauguró hoy el congreso universitario centroamericano con delegaciones de todos los países del istmo.

El delegado de Costa Rica, bachiller Alberto Cañas tomó la palabra el primero para expresar que la unión centroamericana se

llevará a cabo gracias al concurso de tramitadores de trámites protocolarios. Hizo además un cálido elogio del general Francisco Morazán.

En términos parecidos se pronuncian todos los otros delegados las gestiones ordinarias han continuado con gran entusiasmo.

CORRESPONSAL

PERMITIDME HACERME LA... (Viene de la Pág. 1)

imponente templo del deporte, quienes le aplaudieron frenéticamente. De sus hermosas palabras, vamos a ofrecer la siguiente reconstrucción hecha a la memoria; de algunos de los párrafos principales:

"Una vez más el deporte costarricense me hace objeto de su afectuosa simpatía en forma tan brillante y en esta ocasión, como en las anteriores, tengo que corresponderle a su noble gesto, con el testimonio de mi más profunda gratitud. Me siento obligado a manifestar una vez más, que na-

hecho por los deportistas, para merecer su reconocimiento, testimoniado en forma tan elocuente como lo es este imponente desfile. Lo que ha sucedido es que los deportistas, que como tales, son caballerosos y nobles, han podido palpar mis preocupaciones por el deporte, cristalizadas en leyes y disposiciones tendientes a procurarles su mayor bienestar y apogeo, así como los medios necesarios para su debida práctica. Comprendo que en la difícil hora actual porque atraviesa el mundo, los nuevos recursos de la humanidad se encuentran en las futuras generaciones, y por eso hay

nidad para que crezcan fuertes, sanas — física y espiritualmente— pues en su mayor bienestar estribará el de la nación.

Me hacéis el honor incógnito de llamarme el Primer Deportista de Costa Rica. La numeración no hace al caso, de primero o de último, permitidme hacerme la ilusión de figurar en vuestras filas como simple deportista, para así sentir también vuestros triunfos. He leído en este hermoso programa que acabáis de entregarme, una declaración vuestra de solidaridad con la política internacional del Gobierno de Costa Rica y con ello, estáis dando un ejemplo que os ennoblece, porque en estas horas aciagas en que vive la humanidad, todos los problemas por importantes que parezcan, todas las pasiones por arraigadas que estén y los hombres mismos que son los destacados todo ello es efímero, todo pasa y está supeditado a algo superior: el concepto del sentimiento y el amor a la patria.

Esta fiesta que celebráis en la fecha de nuestra independencia la interpreto como una renovación que hacéis, bajo nuestro pa bellón tricolor, de un juramento a nuestra querida patria, a la cual no solo ofrendáis el hierro de vuestro músculo, sino también el oro de vuestros corazones".

Nutridos aplausos se escucharon por lag rato a las vibrantes palabras del Dr. Calderón Guar-

### MARITZA ALONSO DEBUTA HOY EN EL TEATRO PALACE

Sus recitaciones han confirmado plenamente la fama mundial de que viene parecida

Esta es la opinión unánime de los críticos nacionales

Por haber aparecido con errores que en algunas frases cambian completamente su sentido, reproducimos hoy, presentando nuestras excusas, el siguiente artículo, publicado en nuestra edición anterior.

"La Recitadora maritza alonso confirmó en su primer recital del jueves de la noche, la fama mundial de que viene precedida. Esta es la opinión unánime de los críticos nacionales. En efecto, maritza alonso confeccionó un programa que por la variedad de los matices de los diferentes números, había de atraer a los críticos, pues por ello se les presentaba la oportunidad de juzgarla en todas sus interpretaciones.

Fue maritza alonso una revelación? No! fué una confirmación para nosotros de lo que de ella han dicho los grandes escritores.

Cada recitación era premiada con una larga salva de aplausos. No podía decirse en cual estuviera superior, pero sí que estuvo

enorme en "Zapatitos de Rosa" de José Martí; en "José Ramón Cantaliso" y "Angustia IV" de Nicolás Guillén; inigualable en "Farewell" de Pablo Neruda y maravillosamente grande en "Martirio de San Sebastián" de Eugenio Florit.

El público justiciero la ovacionó largamente a lo cual ella agradecida correspondió regalándole con una recitación de "Pandereta" de Pedro Mata, que nuevamente entusiasmo al auditorio.

Sus tónicas hermosísimas de corte y colores elegantes y finos; estas tónicas lucidas por maritza afines a sus dotes naturales de belleza, hacían el efecto de la aparición de un hada en escena".

H. L.

Hoy accediendo a reiteradas peticiones y cumpliendo también así con mas difusión la misión cultural que viene desempeñando, se presentará en el Teatro Palace, a precios mas al alcance del público.

ANUNCIENSE EN "LA RAZON"

# ADELLA V. DE JIMENEZ

**TELEFONO  
2278 - 3603**

**SUCS. S. EN C.**

**APARTADO  
343**

## OFRECEN:

### **DEPARTAMENTO QUEBRADORES**

PIEDRA BRUTA Y QUEBRADA EN CUALQUIER TAMAÑO Y CANTIDAD  
ARENA, DE RIO, LAVADA, etc.

### **DEPARTAMENTO MATERIALES**

MOSAICOS DE TODAS CLASES Y PRECIOS  
PILAS PARA COCINA, DE GRANITO Y CEMENTO  
LAVATORIOS DE CEMENTO Y GRANITO  
POSTES DE CEMENTO, PARA CERCAS  
MOSTRADORES DE GRANITO  
M A C E T A S  
B A N C A S DE AZULEJOS  
F U E N T E S  
Y CUALQUIER OBJETO DE CEMENTO Y GRANITO.

M  
A  
C  
E  
I  
A  
S  
B  
A  
N  
C  
I  
A  
S  
F  
U  
E  
N  
T  
E  
S  
Y  
C  
U  
A  
L  
Q  
U  
I  
E  
R  
O  
B  
J  
E  
T  
O  
D  
E  
C  
E  
M  
E  
N  
T  
O  
Y  
G  
R  
A  
N  
I  
T  
O.  
D  
E  
A  
Z  
U  
L  
E  
J  
O  
S

# DEPARTAMENTO CARTAGO

TEJAS IMPERIALES  
BLOCKS HUECOS (cualquier tamaño)  
LADRILLOS (cualquier tamaño)

# DEPARTAMENTO FERRETERIA

UN EXTENSO SURTIDO A LOS MAS BAJOS PRECIOS.

# DEPARTAMENTO TALLER MECANICO

HIERRO FORJADO, EN CUALQUIER ESTILO  
REPARACION DE TODA CLASE DE MAQUINARIA PESADA

# DEPARTAMENTO IMPORTACION

**A LOS MAS**

**BAJOS PRECIOS**

CEMENTO GRIS  
CEMENTO BLANCO  
OCRES  
PINTURAS  
HIERRO  
VIDRIOS  
AZULEJOS  
COLA  
PLOMBAGINA  
CUARZO  
GRANO DE MARMOL (cualquier color)  
DINAMITA 45% (con permiso)  
CLAVOS Etc.

# LA FIESTA NACIONAL DE MEXICO



EXCMO. SR. GRAL. DON MANUEL AVILA CAMACHO PRESIDENTE DE MEXICO

—La hermana república de México celebra en esta fecha un nuevo aniversario de su Independencia. México festeja su Fiesta Nacional y es ella una de las más viriles y prósperas naciones del Continente y del mundo entero. Por sus grandes heroísmos, por su ejemplar esfuerzo en el trabajo; por su amor al orden y al progreso y por su gran cultura, es México uno de los países hispanoamericanos que mayor lustre le dan a la raza y que con mejores títulos enaltecen a la humanidad. LA RAZON hoy rinde el presente homenaje de simpatía y de respeto al Excmo señor don Romeo Ortega Ministro de la hermana república de México en Costa Rica, a su bella señora esposa, la encantadora dama doña Laura M. de Ortega, a todos los demás miembros de la Legación mexicana, a sus compa-



EXCMO. SR. DON ROMEO ORTEGA MINISTRO DE MEXICO EN COSTA RICA

triotas que con nosotros conviven, al mismo tiempo que formula cordiales votos por el constante engrandecimiento, progreso y bienestar del pueblo y gobierno mexicanos, cuyos destinos rigen en forma admirable, esa figura de talla continental, el Excmo señor General don Manuel Avila Camacho a quien le hacemos llegar el mensaje de nuestra salutación en este día en que se conmemora tan gloriosa efemérides.



SRA. DOÑA LAURA DE ORTEGA

## MEXICO MONUMENTAL



... Muestra el grabado distintos aspectos de la gran nación mexicana, que hoy celebra su Fiesta Nacional.

ANUNCIESE EN "LA RAZON"



# MUNDO SOCIAL

### CARINOSO SALUDO

Una de las damas más encantadoras y más geniales de la sociedad costarricense, Angelita Esquivel Villanea, celebrará su cumpleaños. Corazón y sentimientos de oro los suyos, inteligente y muy bien cultivada. Entre más se le conoce más se le quiere, más se le admira y más se le distingue. Perteneciente a un respetabilísima familia costarricense, Angelita por sus virtudes exquisitas que mucho la enorgullecen, ocupa alto sitio de...

En su alma pura como una hostia santa y blanca como los lirios y como las azucenas, sólo se anidan la nobleza y la bondad. Qué dulzura y qué abnegación las suyas, como propias de las personas dotadas de alta distinción.

LA RAZON tiene a mucha honra rendirle el presente homenaje cariñoso, con los mejores anhelos de que Dios le conceda muchos años más de dichas y de felicidades

### CARINOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

amiguito Miguel Martín, hijo del gran luchador don Miguel Martín H. y de su gentil señora esposa doña Catalina C. de Martín. LA RAZON le envía sus cariñosas felicitaciones que hace extensiva a sus progenitores y a sus abuelitos don Miguel Martín Calpe y a doña Consuelo H. de Martín y a doña Guadalupe Chacón viuda de Cubillo



### A LA NIETA DE RAFAEL ANGEL TROYO

Promesa en flor, prematuramente arrancada del jardín de la vida. Virginia Gallegos Troyo era delicada intérprete de los versos de su abuelo, nuestro recordado poeta Rafael Angel Troyo, elegante cartaginés que vivió consagrado al arte como un gran señor del Renacimiento.

Para la joven poetisa parece haber sido escrita esta lira de San Juan de la Cruz:

Mil gracias derramando pasó por estos sotos con presura; y yéndolos mirando, con sólo su figura

# 25 MIL PERSONAS PRESENCIARON EL DESFILE DEPORTIVO DE AYER

## POR LA RUTA DE HIMALAYA RECIBIRA ARMAMENTO CHINA

CHUNGKING, 16 UP. — En los círculos políticos de esta capital se expresó la creencia de que se lograrán buenos resultados con el empleo de la ruta que une a la India con el sudoeste de China a través del Himalaya para el envío de materiales a este país.

### COMUNICADO ITALIANO

NUEVA YORK, 16 UP. — El comando italiano expidió el siguiente comunicado durante las operaciones de limpieza en la región de Tobruk se tomaron otros veinte prisioneros. Nuestras formaciones aéreas persiguieron ayer a los vehículos blindados enemigos que participaron en los inductuosos ataques a nuestros aeródromos y volando a baja altura destruyeron o pusieron fuera de acción a un gran número de estos. Se atacaron también des de baja altura concentraciones de camiones británicos. A pesar del violento fuego antiaéreo, nuestras formaciones incendiaron a quince camiones y averiaron a muchos otros. Uno de nuestros aviones no regresó a su base. En operaciones diurnas los aviones de caza alemanes lograron brillantes éxitos y derribaron a 22 aparatos británicos en encuentros aéreos. Se reanudaron los ataques de bombardeo a la isla de Malta. La fuerza aérea británica perdió a tres máquinas Spitfire en combates aéreos sobre la isla.

### ACCIÓN NAVAL EN EL ATLANTICO

LONDRES, 16 UP. — En fuentes autorizadas se anuncia que un convoy británico que navegaba en el Atlántico ha sido objeto de un intenso ataque por parte de submarinos alemanes, aunque no se indica que los buques aliados hayan registrado pérdidas. El comando alemán ha anunciado que sus fuerzas han hundido 19 buques en un convoy. En los círculos autorizados se expresa que la información alemana de que el capitán de fragata Rolf Muetzelberg, comandante de un submarino, perdió la vida en un ataque, mientras que su sumergible prosiguió las operaciones, indica que dicha nave debe haberse visto obligada a sumergirse inesperadamente en momentos en que dicho oficial se hallaba en cubierta. Al comentar esta información en círculos británicos se manifestó: "Esto significa que la escolta del convoy estaba alerta".

### ESFUERZO SUPREMO A LOS ALIADOS PIDE EL EX-EMBAJADOR AMERICANO EN TOKIO

BRIDGEPORT, Estados Unidos, 16. UP. — Hablando ante los obreros de una fábrica de material bélico el ex-embajador norteamericano en Tokyo, Joseph K. Grew, expresó que los pueblos de las naciones unidas corren el peligro de ser sojuzgados por el Eje si no realizan que el conflicto actual es de importancia suprema y que es necesario rendir el esfuerzo máximo en todos los aspectos para alcanzar la victoria.

### ESTRELLA ROJA COMENTA LA SITUACION DE STALINGRADO

MOSCU, 16 UP. — "Estrella Roja" no deja de reconocer la gravedad de la situación creada por los ataques en masa alemanes y expresa que la mayor parte de las ventajas alemanas fueron logradas en el aire. Dirigidos por los aviones, los tanques germanos están remolcando cañones livianos. Una vez pasados los cañones, los artilleros tratan de llegar a ellos para prestar a su vez apoyo a los tanques. "Pravda" elogia la valentía de los obreros ferroviarios que mantienen expeditas las vías hacia el

frente alrededor de Stalingrado cuya interrupción podría significar el aislamiento de algunas defensas. Hace saber que las vías férreas son objeto de constantes ataques y que funcionan también en forma constante Stalingrado posee líneas férreas una de ellas corre hacia el norte en dirección a Moscú otra hacia el oeste que cruza el Don en Ríchkev y una tercera que corre hacia el suroeste por Kotelnikovo hacia Tikhoretsk. También hay una línea de cintura que conecta a las 3 en las afueras de la ciudad.

### SUMAMENTE CRITICA LA SITUACION DE MADAGASCAR

VICHY, 16 UP. — Armand Annet, gobernador general de Madagascar, comunicó al gobierno de Vichy que la situación militar de la isla es sumamente crítica ya que varias columnas británicas están avanzando sobre la capital.

Hoy a las siete de la noche en punto en el

## TEATRO LATINO

(Paseo de los Estudiantes)

Presentación del ameno programa radial

## SORPRESAS DEL ETER

LOS APUROS DE BARTOLO

GRAN BACILADA

Gane dinero desde su casa enviándonos preguntas de humor e ingenio con sus consiguientes respuestas, al Apartado 849. Aquellas que no sean contestadas en el evento OLEO DE DINERO significarán para sus remitentes el derecho a un colón en moneda nacional efectiva, cada una, con tal que usted nos indique únicamente la fecha en que fué perifoneada.

Está abierta la inscripción del Gran Concurso Promesas de la radio.

SABADO: Gran Sorpresa:

"FRANCISCO DEL OTRO LAO"

Ha sido uno de los actos más hermosos de los realizados últimamente por la juventud costarricense

## HA OBTENIDO UN ROTUNDO Y BRILANTE TRIUNFO EL CONSEJO NACIONAL DE EDUCACION FISICA, ORGANIZADOR DEL DESFILE DEPORTIVO DEL 15 DE SETBRE.

Se le testimonió al señor Presidente de la República, por parte del Jefe del Estado, aprecio y simpatía

En forma entusiasta hermosísima e imponente se celebró ayer el Día de la Patria en esta capital. El acto de más trascendencia fue el desfile deportivo organizado por el Consejo Nacional de Educación Física en honor del jefe del estado. Tres mil deportistas, debidamente organizados y uniformados, portando sus estándares y acompañados por cuerpos de clarines, tambores y bandas militares, desfilaron por la Avenida de las Américas, para entrar al Estadio Nacional, donde saludaron al jefe del estado, Dr. Calderón Guardia, en medio de las ovaciones de una muchedumbre que se ha calculado en 25 mil personas.

Al señor presidente de la república se le entregó un pergamino de honor, donde se hace constar el aprecio y la simpatía del deportismo nacional por el apoyo que le ha brindado y se demuestra la solidaridad de la juventud

costarricense con su política internacional de lucha contra el fascismo.

También se descubrió el retrato del doctor Calderón Guardia, que quedó colocado en la tribuna de sombra.

Emocionante fue el momento en que terminado el desfile, se oyó el Himno Nacional cantado por todos los presentes.

Finalmente fue el momento en que terminado el desfile, se oyó el Himno Nacional cantado por todos los presentes.

Finalmente Universidad y Orión se enfrentaron en un match reñidísimo que fué ganado por los universitarios.

Podemos decir que pocas veces, San José presenció un acto tan hermoso como el de ayer.

Felicitemos al Consejo Nacional de Educación Física por el brillantísimo éxito obtenido en este desfile imponente de las juventudes deportivas de Costa Rica,

### PLANTEADA ESTA

(Viene de la Pág. 1)

sueños en un 30 por ciento, en vista de que el coste de la vida ha aumentado en un cincuenta por ciento de un año a esta parte, sin haberse notado aumento alguno en las entradas de los

trabajadores.

No menos de doscientas personas, entre obreros y obreras se congregaron en el Patio del Palacio Nacional.

Una comisión de ellos se entrevistó luego con el oficial mayor de la secretaría de trabajo.

Estaban representados todos los sindicatos del país.

### 2 CRUCEROS Y DOS DESTRUCTORES HUNDIDOS FRENTE A TOBRUK

LONDRES, 16 UP. — La radio de Roma informó que el crucero ligero británico al que ayer

se dió por averiado, se hundió posteriormente, según las informaciones italianas; por lo tanto durante el ataque británico a Tobruk fueron hundidos 2 cruceros y dos destructores.

# FEDERACION NACIONAL DE TENNIS

(Oficialmente reconocida por el Consejo Nacional de Educación Física)

## CAMPEONATO NACIONAL DE DOBLES MIXTOS EN PRIMERAS DIVISIONES

SE ABRE LA INSCRIPCION, CON VENCIMIENTO al 30 de Setiembre, para este Campeonato.

Las inscripciones deben hacerse en las oficinas del Consejo Nacional de Educación Física (Palacio Nacional) de las nueve a las once de la mañana y de la una a las cuatro de la tarde

Cuota de Inscripción: CINCO COLONES por pareja.

San José, 14 de Setiembre de 1942.

# Intensificase la guerra en el Pacífico

**CUENTAS ALEGRES DE LOS FINLANDESES**  
**HELSEINGFORDS, 16. UP.**— Un comunicado oficial anuncia que las fuerzas navales finlandesas en acción conjunta con fuerzas navales alemanas han hundido 26 submarinos rusos durante los primeros meses de verano y averían seriamente a otros que probablemente se hayan hundido. Añade que desde el comienzo de la temporada de navegación al finalizar la primavera los rusos tratan continuamente de enviar submarinos al Báltico para atacar a los buques mercantes pero que sólo uno logra burlar el bloqueo naval alemán y finlandés de la bahía de Kronstad.

**450 PRISIONEROS JAPONESES SERAN TRASLADADOS A OTRO PUNTO**  
**PEARL HARBOR, 16 UP.**— La base de operaciones de la flota del Pacífico anunció hoy que cuatrocientos cincuenta prisioneros japoneses hechos por las fuerzas de desembarco norteamericanas en las islas Salomón serán trasladados en breve a otro punto.

**PERDIDAS DE LA AVIACION RUSA SEGUN BERLIN**  
**BERLIN, 16 UP.**— Según otras cifras reveladas en el comunicado del alto comando alemán, la aviación rusa perdió doscientos veintisiete aviones del doce al catorce de setiembre contra los alemanes veintitrés.

**Refuerzos de caballería y artillería reciben los defensores de Stalingrado.— "Cuadros" de Hitler se exhiben en una exposición. — Por las rutas del Himalaya recibirá la China el armamento que le envíen en adelante los aliados**

## INTENSIFICA JAPON SUS ATACOS A GUADALCANAL

**WASHINGTON, 16 UP.**— Las operaciones del enemigo en islas Salomón han comprendido bombardeos por la fuerza aérea y las formaciones navales, dirigidos especialmente contra el aeródromo de Guadalcanal. El departamento de marina dice que las tentativas de desembarco japonesas, realizadas durante la noche tuvieron buen éxito. En la noche del 13 al 14 del actual tropas enemigas que contaban con fuerzas de refresco, cumplieron una tentativa de reconquistar el aeródromo pero fueron rechazadas luego de un violento combate. Las pérdidas de la aviación japonesa fueron ocasionadas en una serie de acciones aéreas que comenzaron el viernes último, cuando "fortalezas volantes" del ejército derribaron cuatro aviones de combates enemigos del tipo "O" en las cercanías de Guadalcanal y atacaron las instalaciones costeras de la isla de Gizo en poder del invasor.

El parte citado dice que dos días después, aeroplanos de bombardeo del ejército atacaron varios hidroaviones que se encontraban en la bahía de Rekata, situada en la costa noroeste de la isla de ISABEL. Uno de estos aparatos resultó destruido y

otro dañado. La denodada lucha originada por la tentativa de mayor importancia cumplida por los japoneses con el propósito de reconquistar la isla de Guadalcanal, comenzó en la noche del 12 al 13 del actual. Aunque se carece de detalles sobre la acción, el departamento de marina dice que las informaciones recibidas hasta este momento "indican que las fuerzas de marinería mantienen sus posiciones". Esta nueva campaña es la primera que se registra desde los últimos días de agosto y la única que supera la magnitud de meros choques terrestres, aunque la presión ejercida por la aviación japonesa siempre fué considerable. El comunicado norteamericano expresa que después del ataque ejecutado por las fortalezas volantes, contra Gizo, a unos 345 kilómetros al noroeste de Guadalcanal, aviones de bombardeo del ejército derribaron dos hidroaviones enemigos. Esta acción tuvo lugar al día siguiente. En la noche 12 al 13, unidades navales japonesas llegaron frente a la isla de Guadalcanal y bombardearon las instalaciones costeras. La artillería de las fuerzas de desembarco norteamericano respondieron al ataque y se informó que un buque fue alcanzado por un impacto.

## EL EX PRESIDENTE ARIAS VA PARA ESTADOS UNIDOS

**NUEVA YORK, 16 UP.**— Movimiento de pasajeros y notas de sociedad de interés para Centro América, y para Panamá. Después de pasar una temporada en ciudad de México, llegará en breve a Nueva York el doctor Harmon Arias, ex presidente de la república de Panamá. Se encuentra en viaje de negocios en la metrópoli neoyorquina don Rafael M. Velasco, de la empresa industrial "Del Trópico" de SAN JOSE DE COSTA RICA. Celebró su onomástico con interesante veñada el músico Flias Ralon, de la colonia guatemalteca.

## 3250 CANADIENSES PERECIERON UN DIEPPE

**OTTAWA, 16 UP.**— El departamento de la defensa nacional reveló hoy que el número de bajas canadienses en la incursión aliada realizada el mes pasado en Dieppe, en la costa francesa ocupada, ascendió a tres mil trescientos cincuenta.

## SUPERIORES LOS AMERICANOS A LOS JAPONESES EN EL PACIFICO

**WASHINGTON, 16 UP.**— El contralmirante norteamericano W. H. Blandy, que ha realizado un viaje de inspección de 26 mil millas declaró hoy que las fuerzas de los Estados Unidos son hoy ligeramente superiores a las japonesas en cuanto a potencia ofensiva en la región occidental del Pacífico.

## 'CUADROS DE HITLER'

**VICHY, 16 UP.**— El diario "Le Soir de Paris" anuncia que el vice presidente del consejo de ministros de Rumania, señor Michel Antonescu inauguró en Bucarest una exposición denominada la guerra en imágenes con cuadros pintados por artistas integrantes de las fuerzas armadas del eje. Ante las obras de la exposición figuraron varias acuarelas pintadas por Hitler en las trincheras con escenas de la primera guerra mundial.

**LONDRES, 16. UP.**— En conferencias oficiales no se confirmó la noticia propalada por radio Berlín de que el gobernador de Madagascar pidió a los británicos que suspendan hostilidades.

## SE ANUNCIA LA PERDIDA DEL PORTA AVIONES YORK TOWN OCURRIDA EN LA BATALLA DE MIDWAY

**WASHINGTON, 16 UP.**— El comunicado de la armada dice que el Yorktown fue puesto fuera de combate por aviones enemigos y torpederos durante la tarde del 4 de junio. Dos días después mientras se le remolcaba fue torpedeado dos veces por un submarino japonés. Al día siguiente el portaaviones se hundió. Las pérdidas habidas a bordo son escasas pero no se dan a conocer. El portaaviones tenía 19.900 toneladas y llevaba de 81 a 85 aviones con una dotación de dos mil hombres.

## INTENTARON APODERARSE DE UN HOSPITAL EN STALINGRADO LOS NAZIS

**MOSCÚ, 16 UP.**— Los alemanes intentaron apoderarse de un hospital en un lugar, no identificado de la región de Stalingrado, pero después de una batalla que se prolongó por espacio de muchas horas perdieron cerca de tres mil muertos en el edificio y sus alrededores. "Estrella Roja" informa que la lucha en el sector de Stalingrado se ha intensificado enormemente en las últimas horas y que los alemanes aumentan el poder de sus ataques. En una lucha particularmente violenta que se produjo al oeste de la ciudad los nazis lograron avanzar pero fueron rechazados.

Mañana Jueves, PALACE! Próximo domingo, PALACE -  
 "UN TIO IMPROVISADO" Variedades! Diana Durbin en "CASI UN ANGEL".  
 Por Ann Shirley, James Craig ¡El cañonazo máximo del año!

# PALACE

Hoy Miércoles 16 de Setiembre — A las 3 y 7. - Ent. C 0.75  
 — LA GALLINA CLUECA  
 ¡Siguen los llenos!

A las 9 — Entrada C 2.00 — Recital poético de:

# maritza alonso



- PROGRAMA**
- 1.—Romance de la niña muerta. L. Cane.
  - 2.—El Cid. B. D'Aureville
  - 3.—Despedida de Rosita La Sol.
  - 4.—Los dos Principes. te. García Lorca.
  - 5.—Los zapatitos de Rosa. José Martí.
- Segunda Parte:**
- 1.—Balada de la Almeda. J. A. Buesa.
  - 2.—Primavera. Torres Bodet
  - 3.—Cantares. M. Machado.
  - 4.—Lullaby Mayor. C. Lair.
  - 5.—José Ramón Cantalisco. Nicolás Guión.

- TERCERA PARTE:**
- 1.—Rosanna. R. Sáenz.
  - 2.—Angustia IV. N. Guillén.
  - 3.—La Tonta, Nervo.
  - 4.—Salomé. C. Sánchez.
  - 5.—Pandereta. R. Mata.

**VARIEDADES MODERNO**  
 A las 3, 7 y 8.45 — 0.50 A las 3, 7 y 8.45 — 0.50  
 A petición! última vez!

**JUANA DE PARIS**  
 Michelle Morgan y Paul Henreid

**BAILEMOS LA CONGA**  
 o 4 Ases y una Reina  
 por Ann Shirley y Desi Arnaz

**IDEAL**  
 A las 7, 8.45 - 0.40  
**EL TOQUE FEMENINO**  
 Rosalind Russell

**LIBANO**  
 A las 7, 8.45 - 0.50  
**HAZANAS DE RED BARRY**  
 Segunda época

**KEITH**  
 A las 7, 8.45 - 0.40  
**FORTIN ALTO**  
 por Agustín Irusta

PROXIMO DOMINGO: Nini Marshall, en:  
**LOS CELOS DE CANDIDA**

# RAVENTOS

A las 3, y 6.45 p. m. — Entrada . . . . . C 0.75  
 Por última vez en Costa Rica:  
**EL GENDARME DESCONOCIDO**

**Temporada Relámpago!**  
 Nueve días únicamente!  
 Siguen los éxitos de la Gran Compañía de Dramas y Comedias:

# VIRGINIA FABREGAS

A las 9 p. m. — ESTRENO FORMIDABLE!  
 Subirá a escena la sensacional comedia dramática en tres actos y en prosa, original de Manuel Linares Rivas, intitulada:



# LA JAULA DE LA LEONA

— PRECIOS DE ENTRADA —

Aciento a Luneta, Palco o Butaca . . . . .	C 3.00
Preferencia . . . . .	2.00
Galería . . . . .	1.00

Mañana a las 6.45. - Exitazo! DOÑA DIABLA, intensa obra dramática — A las 9: Otro coloso! LA CONDESA MARIA, un drama que conmueve y fascina!

<b>CAPITOLIO</b> A las 7 y 8.45 — 0.50 Fernando Cortés, en: <b>UNIDOS POR EL EJE</b>	<b>ADELA</b> A las 7 y 8.45 — 0.50 Roberto Fugazot, en: <b>Y LOS SUEÑOS PASAN</b>
<b>AMERICA</b> A las 7 y 8.45 — 0.50 Nini Marshall, en: <b>CANDIDA MILLONARIA</b>	<b>CASTRO</b> A las 7.30 — 0.40 Enrique Serrano, en: <b>LOCOS DE VERANO</b>